

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts., en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA. SABADO 22 DE ABRIL DE 1916.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

COLABORACION

Una leyenda y un bronce

(Criton y Artémides graves y asustados atenienses, platican pescando como buenos peripatéticos. Artémides que vuelve de un viaje por el Asia y la costa del Africa, siente un hondo regocijo al verse de nuevo en su patria. Los dos amigos ambulaban lentos y serenos, como las almas bienaventuradas del Eliseo, que por cierto en esta ocasión se parecen mucho a los jardines de la plaza de Oriente, de Madrid).

Artémides.—Que me place, Criton amigo, haberte hallado. Los dioses inmortales me tienen ciertamente por favorito suyo. Ellos me deparan la suerte de dar contigo, hombre inteligente y discreto, aquí donde hay peligro de topar con tanto booclo disfrazado de ciudadano de Atenas.

Criton.—Razón tienes Artémides, tiempos han llegado en que la mayor parte de los hombres manifiesta un gran parecido con Midas.

Artémides.—¿Por lo del oro?

Criton.—No. Por las orejas.

Artémides.—Siempre tuve un tristísimo concepto de la especie humana y advierto que cada vez camino más deprisa por el camino de la animalidad.

Criton.—Artémides, ¡por Zeus! No te pongas triste. Te no pongas transcendental. Te desconozco.

Artémides.—Bien sabes que nunca tanto en serio la vida. Creo que sería hacerle demasiado honor y que además sería demasiado absurdo. Por eso vengo huyendo de la plaza pública, a donde me llevarán mis pasados distraídos. Estaba llena de ciudadanos que hablaban de negocios del Estado, lo cual como tu sabes no es más que una fórmula para encubrir el logro de los negocios de cada uno. Yo quiero mejor oír las siringas fatidicas junto a los mirtos. Y dante por dante, entre un mangleador de la cosa pública y una danzarina de Tesalia que cimbreaba su cuerpo al son de los cotarlos, prefiero la danzarina. Es más bella, y al fin y al cabo, lo bello es lo único que puede autorizar la vida.

(En su paseo, los dos amigos han llegado a un jardín, en cuyo centro se alza un monumento de piedra y de bronce.)

Criton.—No dirás, Artémides, que no pes embellece la ciudad.

Artémides.—No es eso sólo lo que me congratula. La construcción de este monumento me hace pensar en que se honra a los hijos ilustres de nuestra patria. Esta patria nuestra que en la presente y en las pretéritas edades ha sido una de las más pensadoras y excelentes, tanto artista glorioso, tanto legislador lleno de sabiduría. Hombres que han sabido elevar el sentimiento de la existencia y consagraron la suya al culto del bien, de la fraternidad, del amor.

Criton.—Ciertamente es que la mayor parte de ellos no tienen un recuerdo material que nos los represente aunque sus pensamientos y sus obras nos hayan dejado una remembranza suya perdurable. Pero te equivocas por esta vez, si crees que se trata de perpetuar el nombre de alguno de esos genios benéficos. Se trata aquí de inmortalizar una hazaña.

Artémides.—¿Ah! Una hazaña.

Criton.—¿Tú sabes que hemos tenido una guerra?

Criton.—Sí. Y según dicen ha sido gloriosísima. Ha sido en unas tierras al otro lado del Ponto...

Artémides.—Sí, Criton. Ya sé a lo que te refieres. Yo estaba en aquel punto cuando tuvieron lugar esas escaramuzas. No se trataba de Troya precisamente.

Criton.—Pues entonces conozeres el hecho que en este momento se rememora y glorifica. Se trata de un hombre excepcional, de la casta de los semidioses como Teseo. El solo lanzó en oscura noche al campo de los enemigos...

Artémides.—Algo extraño me parece que le dejen acometer semejante temeridad.

Criton.—Déjame proseguir. El caso es que salió guiado por su arrojo, y que se halló con los enemigos, y poniendo sobre aviso a sus compañeros con sus gritos dio lugar a una lucida defensa del lugar donde se hallaban acampados.

Artémides.—(Sonriendo benévolo.) Bien está. Al fin y al cabo pagó con la vida el honor del bronce. Pero aquí en confianza te diré como aconteció la hazaña, lo cual nunca sospeché que pudiese alcanzar una exaltación que no se ha concedido a ninguno de los grandes y verdaderamente gloriosos capitanes de nuestra historia. Siento hacerte caer de lo sublime a lo vulgar. No hubo tal heroísmo, no hubo, ¡ay! más que una prosaica descomposición de vientre. No se trataba de un genio de la epopeya inspirado de un donado. Tratóse tan sólo de que las aguas impotables y la bafioza transformaron un cuerpo cierta madrugada. El buen hombre salió del recinto militar a encontrar el alivio de su dolencia. El lugar era peligroso y en aquella actitud tan poco gallarda fué sorprendido. Entonces fueron sus gritos y la confusión, y el hendir el

sire los dardos buidos de los nuestros, que sólo en los nuestros hicieron por cierto sus estragos.

Criton.—¿Qué me cuentas Artémides? Y sin embargo, tú andabas en aquellas tierras, y tienes sin duda, noticias más ciertas que nosotros.

Artémides.—Sí. Y así aconteció como te digo. Vuelvo a repetirte que lamentó haberte destruido esa leyenda. Pero en fin, así fue como las leyendas se hacen.

Criton.—Entonces este monumento asentado sobre un falso motivo es impostura de mármol y de bronce.

Artémides.—¿Que más da?

Y la exclamación indulgente y ex-céptica de Artémides se pierde suave en el ambiente diáfano de la tarde serena. Los dos amigos, con un gesto de ironía en sus labios, prosiguen ambulando lentos y apacibles, como las almas bienaventuradas del Eliseo.

Pedro de Rapido.

(Prohibida la reproducción.)

Para las damas

ADORNOS

Se promueve con acierto el uso de los encajes preciosos en los vestidos. No hay adorno que mejor sienta, que sea más rico y elegante que los encajes y puntillas. Aun las imitaciones menos duraderas y que están al alcance de todos los bolsillos, son de excelente efecto. Ya vemos que se usa menos el cuello de batista liso, de la cual se ha abusado bastante. En los cuellos altos de los corpiños y de las chaquetas, vemos francos pliegues de Valenciennes y de Malinas que tan bien sientan a la cara, y la manga larga plana, muy adoptada, terminará por un plisado en relación con el del cuello.

SOMBREROS

Los sombreros de paja empiezan ya a mostrarse en las vitrinas de las tiendas de modas, y se ha notado un género nuevo de adorno. En un sombrero de paja, tejido de doradillo, de forma canotier y de alas bastante extensas, un pájaro en forma que parece dispuesto a emprender el vuelo. Otro de paja cereza, más pequeño, de caecio alto y alas cortas enrolladas, entera-mente relado por un tul azul marino, de malla gruesa, tendido por toda la paja. Un tulo de este mismo tul, graciosamente arrugado, puesto detrás, era el único adorno. Era un sombrero de viaje, de gusto muy gracioso.

SOMBRILLAS

Las sombrillas y paraguas son de mango en-corrado, de madera o de junco de China, bastante largos y de apariencia sólida. Las sombrillas se hacen sobre todo de mureé este año. El verde, el marro y los colores sombríos, son los preferibles.

La baronesa Rubia.

LA GUERRA MUNDIAL

Plaza sitiada, plaza tomada

Desde el comienzo de la guerra, hemos estado leyendo insistentemente, que los alemanes son unos seres tan pesados, tan poco ágiles de inteligencia, que se aferran a un sistema y lo siguen hasta el final, o hasta el que osten. Nada más lejos de la realidad.

Todos los métodos de combatir: la toma de plazas fuertes; la lucha en campo abierto; la de trincheras, etcétera, etc., han sufrido un rudo cambio total impuesto por los germanos, sin que hasta hoy hayan opuesto los aliados un ataque que contrarreste el empuje de su adversario.

A la formidable carga de caballería francesa, dada al principio de la guerra en Mons-Charleroi, contra el ejército de vanguardia del general von Kluck, oponen los alemanes sólidas formaciones de infantería de tres y cuatro filas que, con sus terribles descargas cerradas, abren huecos visibles en las filas enemigas. Al acercarse la caballería, aprieta la infantería las filas y presenta el acero puntiagudo de las bayonetas a los caballos, mientras continúan disparando sin apuntar a la masa que se le viene encima.

A la carga de los cosacos, mandados por el general Rennenkampf, en la Prusia oriental, opone el mariscal Hindenburg, otra muy distinta formación. Los cosacos cargan con arreglo a su especial táctica, que no es otra sino la de los antiguos escitas, en líneas alargadas de poca profundidad, que hacen la impresión de verdaderas oleadas. Contra ellos el opuso Hindenburg pequeños, pero sólidos grupos de infantería en forma de zig-zag, que dejaron avanzar hasta ellos a los cosacos hasta los oscuros bosques de la Masuria, donde perecieron en su mayoría, cogidos por el fuego de los flancos. Luego aquí vemos palpablemente la flexibilidad del genio alemán, poniendo en práctica las disposiciones que aconseja el ataque enemigo.

En la batalla de la Champagne, el 24 de septiembre último, adoptan los franceses unas formaciones de líneas alargadas de poco frente y mucho fondo, lanzadas vulgarmente de *filas*, y los alemanes les presentan, por el contrario, unas formaciones de mucho frente y poco fondo, y que al servirse mutuamente de protección, se conocen con el nombre de *cortinas*.

En el sitio de Amberes, los alemanes, en densas columnas, protegidas por el fuego de los morteros de 42, avanzan hacia el fuerte, defendido por fuerzas belgas y marinos ingleses de la brigada naval. En el actual ataque al campo atrincherado de Verdun, operan de distinto modo.

Gracias a las ametralladoras y armas automáticas, se han aumentado y perfeccionado las comunicaciones con las retaguardias; se han multiplicado las líneas de trincheras, y cuando el enemigo intenta dar un salto, le recibe un fuego arrollador desde las líneas situadas más atrás, y a favor de los caminos cubiertos sobreviene el contra-ataque; medio destruida la primera línea, no tarda mucho tiempo en hacerse insostenible la posición en ella del atacante. Para evitar este escollo, los germanos, aprovechando la superioridad de su artillería de grueso calibre, forman una cortina de proyectiles que cierra la comunicación entre los defensores de la línea atacada y las reservas, quedando convertida en un islote propiamente dicho, rodeado de fuego, la posición que se quiere tomar. La artillería de campaña, las ametralladoras y la fusilería a su vez, baten vigorosamente el objetivo. Cortado eficazmente el paso de las reservas enemigas, se pronuncia el ataque de infantería, en una doble formación; unos grupos, en orden denso y sin apenas disparar, procuran envolver la posición enemiga, atravesando por los claros existentes en la primera línea y marchan a establecerse todo lo más adelante que pueden; al mismo tiempo, líneas más sutiles, con proyectiles arrojados, realizan el ataque propiamente dicho, que si la acción ha sido bien preparada, es rápida y de corta duración; el defensor, aislado, envuelto del todo, y acometido de frente, lucha hasta morir, o lo que es más frecuente, se rinde.

He aquí explicado el por qué del continuo avance de los alemanes en Verdun, con el mínimo de bajas por parte suya, y el número crecido de prisioneros de los franceses.

De cuanto queda expuesto se deduce, que Alemania no sólo ha puesto en práctica al comienzo de la guerra, los métodos preconizados en los libros de arte militar y estrategia, sino que dando un solemne puntapié a los mismos en los 20 meses que dura la lucha, ha creado nuevos medios de defensa, oponiendo a sus numerosos adversarios, para cada formación que adoptan, una suya propia, adecuada al caso especial y que la destruye completamente; en la conquista de las plazas fuertes rusas Lemna, Kovno, Osowiec, Novo-Georgievsk, empleó, en cada una de ellas diferente método, smoldándose a las condiciones típicas de las mismas, aprovechando en beneficio suyo, cuantos factores pudo.

Todo lo anterior, lo ha hecho teniendo siempre presente el principio de conseguir el objeto propuesto con el menor número de bajas, por más que vocean lo contrario sus enemigos.

Y si de antiguo es el refrán que encabeza este artículo, con los progresos de la ciencia, con lo dicho más arriba y con la firme voluntad que preside todos los actos de los alemanes, no hay que dudar que sitiada la plaza de Verdun, más pronto, o más tarde, caerá en poder suyo, a pesar de los esfuerzos heroicos que están haciendo los franceses en la actualidad, virtud, que nos complacemos en reconocer y admirar.

B. Mario.

La Flor de la Muerte

LEYENDA

Valles floridos de la Judea... ¿No recordáis a una niña rubia como las espigas y blanca como la nieve de vuestros lirios suaves?... Soles esplendoresos y rutilantes de Israel, vosotros que penetráis en lo obscuro y deshaéis las más espesas nieblas... ¿no alumbráis ya con vuestros vivos fulgores aquella frente de nácar?... Brisas de los jardines de Judá, rosas del Carmelo... ¿golvidasteis a Ismeria?... ¿a Ismeria vuestra amiga?...

¿Cuán hermosa era!... Gallarda como las palmas nazarenas cuyos abanicos cimbreantes mecieron su cana, tenía de ellas la dulcísima languidez. Su padre Helichaim, traficante en piedras preciosas y en las mazaflores, era conocido en Tiro y en Sidón, en Oñ y en Damasco, por el *Gran Mercader*, y sus riquezas fueron tales, que llegaron a excitar la envidia del mismo Tetrarca que reinaba en Judea; pero un día aciago, las ardientes olas del Simoun abrasaron la caravana que conducía sus tesoros y se hundió con sus púrpuras y diamantes, entre los mares de arena del desierto.

Ismeria no tenía ya padre, y devorada por la angustia su madre se moría... ¡La Parca osplaba quieta con la segur alzada el momento no lejano de dejarla sola... ¡sola en el mundo!...

¡Bosques de Nazareth!... ¿qué busca Ismeria entre vuestros tomillares azules y vuestros rojos terebintos?... Busca la *flor de la vida*... ¡de la vida de su madre!... Busca la flor y no la halla. La niña se fatiga y desfallece... el cansancio la anonada.

Suave como los psalterios de las hijas de Sidón, suena una voz en su oído; una voz que es un cántico de dulzura suprema.

¿Qué buscas, Ismeria?

Un niño, más bello que el sol de Oriente, cuyos ojos son de luz, cuyos cabellos son de oro, sonríe a la niña con bondad inefable...

¿Qué buscas, Ismeria? ¡ah!... tú eres mi amigo Jesús, el hijo del carpintero... ¿Sabrías, acaso, decirme dónde se halla la *flor de la vida*?

¿Para qué la quieres? Las nieblas de la muerte velan los ojos de mi madre... el fuego de la vida se extingue en sus venas. Palpará otra vez su corazón si encuentro la flor maravillosa. Jesús, amigo mío, las palmas de nuestros huertos confunden su ramaje... las rosas de nuestros vergeles se besan, las brisas perfumadas de Salem han crecido, a la par nuestra más tierna infancia... Jesús, amigo mío, ¿sabes tú en qué jardín se oculta la *flor de la vida*?

—Deja, Ismeria, que la Muerte siga su camino... ¿Para qué quieres detener el curso de los tiempos?

—¿Quedo sin madre!... ¿No tienes la mía?...

—¡Ciertamente! pero... es tan pobre!... ¿Sígueme, Ismeria, yo sé dónde se halla la *flor de la vida*!

Entre una espesa fronda verdea un lago. Los lotos y las ninfas extienden sus grandes flores blancas y azules sobre el espejo del agua inquieta. En las ramas de un sauce se columpia un ruiseñor y el céfiro susura un canto melancólico. Bordan el lago de plata sicomoros floridos y la generosa palma ostenta triunfante sus joyas de oro.

Solitaria, triste y temblorosa, como emblema del dolor en medio de la ventura, crece una florecilla. Jesús, el hijo del carpintero, la muestra a Ismeria.

—Esa es la *flor de la vida*... Cógela, pues.

—Y... ¿vivirá mi madre?...

—Vivirá. Tú lo has querido... pero esa florecilla cambiará tu suerte. Ya no serás mi amiga aquí en la tierra.

—¡Siempre seré tu amiga.

—¡Ay!... Muy pronto has de olvidarme.

—¿Nunca!...

—¿Cuán distintas sendas recorremos! ¡Sólo te acordarás de mí el día de mi muerte! Anda ya... vete en paz. Toma la flor y Jehová te guarde.

—La paz sea contigo, Jesús, hijo del carpintero. Mas... ¿quieres decirme cómo se llama esta flor pálida y triste?...

—¡LA SIRMENIVIVIVA!...

Ismeria es bellísima... tan bella como la aurora. Sus ojos son azules y voluptuosos, su tez de lirio, su cuerpo de Venus, sus pies de nácar. Triste ha sido su ruta... Extraña su carrera. Avida mariposa, ha libado las encantadoras flores de los más espléndidos jardines.

Palacios de oro y plata la cobijan... Inmensos tesoros, deslumbradoras gemas, perfumes de la Arabia y de la Siria, todo lo posee. Miles de esclavos y libertos están pendientes de su voluntad soberana. Mora en la ciudad de las siete colinas... ¡Es la favorita de Tiberio!

Pero ¡ay!... sus ojos se anegan en lágrimas, su mente se confunde en un mar de sombras y ante sí se levanta aterradora la fantasma del desaliento. El tedio la consume. Odió a su señor... ¡aborreó al César!...

Su madre vive; pero Ismeria languidece como el lirio de los valles azotado por el viento. ¡Ved! la túnica de amatista flotando negligente en desfondados pliegues; el velo oriental ondulando al par de su cabellera desatada, tendida muellamente en blando lecho de marfil y raso. Parece muerta. Mas ¡no!... ¡mirad!... un poder irresistible la impulsa. Desfondado el velo que la envuelve en vapor fantástico, se lanza del trileño donde reposa.

—¡Madre!... ¡Madre!... allí... allí... allí. ¿Le ves?... ¿Le ves en el martirio de los infames?... ¡Sí!... Has cumplido tu palabra... ¡Te veo en el día de tu muerte!

—¿Qué dices, Ismeria?

—¡Le ves clavado en una cruz derramando su sangre, hermoso como los cielos y nimbado de fulgores?... ¡Sí!... Tú has muerto, Jesús, mi amigo, y yo te he olvidado. Vení a la Parca, cambié mi destino y soy ¡la favorita de Tiberio!...

Así dice Ismeria mientras sus níveos pies huelan la alfombra y sus dedos marfilinos abren preciada arquilla. Allí está la flor que le dió Jesús; allí está la flor dorada, hermosa, resplandeciente, siempre viva.

—¡Hayamos!... de aquí, madre del alma... Vamos a depositar esta flor sobre la tumba de mi amigo. Vamos a devolverle la flor maravillosa. ¡Quiero morir en Jerusalén!...

Valles floridos de la Judea, soles rutilantes de Nazareth, rosas púrpuras de Jericó... ¿no es cierto que al pie de la tumba del Mártir del Gólgota brilló un día con fulgor divino, una flor de oro?... ¿Verdad que, como signo de

memoria eterna, sombreó su fría losa una siempreviva?...

¡Oh! flor delicada... desde entonces yaces perpetuamente sobre las tum-

bas... desde entonces ¡oh!... *flor de la vida*, eres el emblema melancólico de la Muerte!...

Remedios Moritius de Andren

EL CONFLICTO EUROPEO



Una columna de prisioneros alemanes destinados a retaguardia.

Manifiesto de los intelectuales americanos a los países aliados.

París 19.—He aquí la conclusión del mensaje enviado el 17 de abril a las Naciones aliadas por 500 intelectuales norteamericanos:

«Los firmantes del presente documento no desconocen las grandes contribuciones que Alemania hizo en otro tiempo al común tesoro de la civilización moderna, y todos reconocemos nuestra deuda hacia Alemania.

«Muchos de entre nosotros se han beneficiado con la educación alemana, y algunos de entre nosotros son de sangre alemana; pero el bien de la civilización, a la cual Alemania tanto ha dado, y los mas altos intereses de Alemania misma, piden que en este conflicto Alemania y Austria sean derrotadas, y llenos de confianza y de esperanza, esperemos ese resultado.

«La invasión de Bélgica es, a nuestros ojos, un crimen que nunca podrá justificarse, a que quedará como una mancha sobre la historia de Europa.

«La conciencia del pueblo americano clama y protesta contra los ultrajes a la civilización, cometidos por nuestros enemigos, y contra sus métodos de guerra, que infringen las leyes internacionales de las Naciones y las leyes morales de la Humanidad, y la santidad de los tratados y los derechos de los pequeños.

«La invasión de saber si el militarismo debe anteponerse a la civilización. Una paz que no devolviera Bélgica al pueblo belga y a su propio Gobierno, y que no le diera una indemnidad suficiente, para permitirle, en lo posible, reconstruir sus ciudades y sus pueblos destruidos, y poder restituir su prosperidad arruinada; una paz que no reconociera los derechos de las pequeñas nacionalidades de Europa; una paz que no diera garantías para que otra calamidad como la presente guerra no pueda reproducirse; una paz que no asegurara todas esas cosas, sería un desastre, y no una bendición. Por eso pensamos que el éxito de la Gran Bretaña, Francia, Italia y Rusia, significará la restauración de Bélgica y de Servia, y la supresión del militarismo, y hacemos los más fervientes votos para su realización. A esa esperanza está ligado, para nosotros, el porvenir de la civilización.»

Consecuencias de la caída de Trebisonda.

París 19.—Todos los periódicos tratan de la importancia de la toma de Trebisonda en los momentos en que Alemania, para sostener sus ataques en el frente francés, se ve obligada a debilitar sus efectivos en los Balcanes, y hacen notar que la ocupación de Salónica por los aliados ha contribuido al éxito de los rusos en el Asia Menor. Ahora podrán los rusos transportar en veinticuatro horas a Erzerum, por medio de camiones automóviles, los refuerzos y los aprovisionamientos que desembarquen en Trebisonda su escuadra, dueña del mar Negro.

El resultado de esta guerra para Turquía ha sido, además de hacerle abandonar territorios considerables, perder varios cientos de miles de hombres y traerle la ruina financiera. La nueva victoria rusa completa la derrota turca en Armenia y libra a este país de un yugo odioso, y además facilita las operaciones de los ingleses en las orillas del Tigris.

El *Evening Post* anuncia que los rusos avanzan ahora desde Erzerum a lo largo del valle de Chorok hacia Baurbut. Esta última plaza es también un centro militar importante.

Detalles de la caída de Trebisonda y comentarios.

Londres 19.—Telegrafían de Petrogrado que el doble asalto de ambos grupos rusos, de los que uno atacaba por el este y el otro por el oeste de Trebisonda, apoyados por un violento bombardeo de la escuadra del mar Negro contra las baterías costeras, provocó la caída de la plaza fuerte.

Se cree que la guarnición de Trebisonda se componía de unos 50.000 hombres, de los que una parte se replegó en dirección al litoral, mientras otra huyó hacia Erzindjan.

La Prensa, no sospechando el brillante desembarco, conocido únicamente del alto mando ruso, comenta alegremente la toma de Trebisonda.

La derrota de los turcos mejora la situación de las fuerzas anglo-rusas ocupadas en el frente otomano.

Un nuevo problema se presenta: el de unirse a los aliados en Salónica para aniquilar a Bulgaria, lo que fijaría definitivamente la actitud grecorumanas.

Comentando el éxito ruso, dice *The Times*:

«La importancia de Trebisonda es considerable. Mientras los turcos poseían el mar Negro, Trebisonda era la puerta por donde se avituallaban sus tropas del Cáucaso, de Mesopotamia y de Persia.

«Este nuevo éxito del gran duque viene a añadirse a la admiración que sentimos hacia su genio militar y a la valentía de sus tropas.»

El *Daily Chronicle* escribe: «El efecto militar inmediato de esta victoria es que los ejércitos rusos del Asia Menor asegurarán su flanco derecho.

«El centro puede ahora avanzar rápidamente hacia Erzerum. Cuando esta ciudad caiga en su poder, todo el país del norte de Taurus estará por completo entre sus manos.»

París 19.—Telegrafían de Petrogrado a *Le Petit Parisien* que la ciudad de Trebisonda será para los rusos una excelente base para los ejércitos que operan al Oeste de Erzerum. Los víveres y municiones llegarán en dos días desde Odessa, Sebastopol y Novorossiisk. Significará una ventaja de un mes.

Es, pues, evidente que la toma de Trebisonda tendrá influencia considerable en todo el desarrollo de la campaña rusa en Asia Menor y paralizará todo intento de ofensiva ulterior de los turcos.

Le Petit Journal, comentando la toma, dice que Trebisonda era una base de guerra con la cual contaban los turcos para detener la marcha del invasor, y que la ocupación es más importante que la de Erzerum. Los rusos pueden avituallarse ahora cómodamente y constantemente con el conurso de la escuadra.

Pueden amenazar las costas cercanas a Constantinopla y cortar la región entre de las comunicaciones fáciles con la capital. Por ello es de prever que este éxito tendrá gran resonancia en Constantinopla.

El plan ruso

El *Diario de Ginebra*, hablando de la toma de Trebisonda, dice:

«El plan ruso consiste en ir más lejos. ¿Dónde? Nadie lo sabe, acaso completar la conquista de Anatolia; pero seguramente el de ir a auxiliar a los ingleses en su empresa contra Bagdad. Su tarea se ha facilitado grandemente por esa nueva base naval.

«Las consecuencias políticas de este acontecimiento pueden ser mayores todavía.

«Debe tener repercusión en Turquía sobre el prestigio de un Gobierno que ha entregado el Imperio turco a las relaciones entre el sultán y Guillermo II y sobre el desmo ya manifestado de los sultados otomanos de poner fin a una guerra para ellos tan desesperada como sangrienta.»

Empanadas

Participo a mi distinguida clientela y al público en general que les rememoras empanadas de carne sin hueso que para Pascua se fabricaban años anteriores en el antiguo horno del RINCON, este año y sucesivamente y con la misma especialidad seguirán fabricándose en el referido horno del RINCON, calle de Salas, número 10.

DISCOS ODEON GRATIS a cambio de DISCOS USABOS

CASA CASTELLÁ Pídanse detalles y condiciones al almacenista autorizado para la venta de DISCOS ODEON y FONOTIPIA.



LA SORDERA DESAPARECE USANDO EL APARATO The Stolz Electrophone

Último progreso de la ciencia. Las personas sordas recuperan el oído cualquiera que sea la intensidad de la sordera. En venta ANTIGUA CASA LASSALLE, SAN NICOLAS, 31

INFORMACION

Los tranvías eléctricos En junta general celebrada en enero último por la Sociedad General de Tranvías eléctricos se acordó autorizar al Consejo de Administración para que realizara un empréstito de 750.000 pesetas en la forma y condiciones que ocreyera más beneficioso para la sociedad.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA

Santos.—Gerardo. Cuarenta Horas.—Empezarán en San Jaime en honor del Santo Titular: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En la Catedral Basílica, a las nueve y media, procesión del Resucitado, y acto continuo Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Esteban Moreu, S. J.

En Santa Eulalia, a las seis y media, la procesión del Resucitado y Oficio matinal con sermón por el Rdo. P. Gaspar Moreu, C. O.; a las diez y media, Tercia cantada, Misa mayor, y Sexta y Nona cantadas, por la tarde a las cinco los actos de coro con solemnidad.

En San Cayetano, al anochecer, el ejercicio del Amor Hermoso, con exposición; plática y cánticos. En Capuchinos, Misa a las seis y media, siete y media, ocho y media y nueve y media. La de las siete y media será de Comunión para las Señoras de la Pía Unión.

En la Merced, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de la Merced. Se suprimen este día los cultos de la noche.

En el Socorro, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Cofrades y Cintarados de la Corra; a las diez y media Bendición Papal y por la tarde a las siete, ejercicio del Cuatro Domingo.

En Montesión, a las siete y media, Misa de Comunión general; por la tarde a las siete, exposición, Rosario, ejercicio y sermón. PARA EL LUNES Santos.—Fidel de Sirmaringa, mártir. Cuarenta Horas.—Continúan en San Jaime dedicadas al Santo Titular: Exposición a las ocho; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el orador Cuaremaal; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, se harán expuestas las Sagradas Reliquias y la Vera-Cruz. En Santa Eulalia, a las seis, exposición de las Reliquias de los Santos Custodiados en la parroquia; a las diez exposición de la Vera-Cruz, y seguidamente Tercia, Sexta y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Gaspar Moreu, C. O.; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, y acto continuo la procesión de las Reliquias.

En San Francisco, a las ocho, Misa de Comunión general para los Tercerios; por la tarde, a las seis y media, la función mensual con exposición del Santísimo y plática por el Rdo. P. Juan Rubi. En el Socorro, los días 24, 25 y 26, por la tarde, a las siete, pláticas Triduo en obsequio de Ntra. Sra. del Buen Consejo.

En el Oratorio de los Hermanos Carmelitas del Arrabal, fiesta en honor del Patriarca San José, y el trigésimo cuarto aniversario de la bendición de la iglesia: A las siete Misa de Comunión general, y a las diez Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. D. Ramón Mas, Pbro.

bernador civil don Dionisio Alonso Martínez a quien acompañaban el alcalde accidental señor Rover y el teniente de alcalde Sr. Fort.

Además de los señores nombrados formaban parte de la representación del Ayuntamiento los concejales señores Riutort, Barrera, Oliver, Valenti, Alemany, Snaú, Aguiló (D. C.) y (D. J.), Plansa, Llompart y Carrió.

Numeroso público asistió a presenciar el paso de la procesión que se organiza en la iglesia del Hospital para visitar la de Santa Magdalena, llevándose la veneradísima imagen de la Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

La procesión estaba presidida por los diputados provinciales señores Aguiló y Sijjar. En el Socorro tuvieron lugar anoche las lucidísimas funciones que anualmente se acostumbra en dicho día.

Pronunció el sermón de la Soledad el Rdo. P. Agustín Seco. Terminado el discurso se organizó la procesión del Santo Entierro. La comitiva recorrió el interior del templo.

Abrió marcha la cruz alzada y eran llevadas distintas imágenes. Asistieron los Grandes Cruces Excelentísimos don Jerónimo Rius, don Joaquín Aguiló, don Bernardo Amer y don Juan Coll. El Ayuntamiento en Corporación representado por los concejales Carrió, Aguiló (don J. y don C.), Plansa, Alemany, Font y Arbós y el alcalde accidental don Francisco Rover; el Bayle del Real Patrimonio don Enrique Sureda; una nutrida comisión de militares de distintos cuerpos presidida por el General don José Oliver; los diputados provinciales señores Aguiló y Llobera y otra comisión de exalumnos de la Escuela de los PP. Agustinos.

La presidencia la formaban el Gobernador civil don Dionisio Alonso Martínez y el alcalde accidental señor Rover y el teniente de alcalde señor Font y Arbós.

Conferencia de D. Juan Gamundi El miércoles dió su anunciada conferencia en el Colegio Médico Farmacéutico el ilustrado farmacéutico militar y Director del Laboratorio Municipal D. Juan Gamundi, sobre el tema: «Datos que acostumbramos pedirme los médicos, en los análisis de orina, de diabéticos. Razonamientos sobre la utilidad de estos datos.»

Ocupó la presidencia D. Gabriel Oliver, y la concurrencia fué numerosa. Dijo el disertante que no conferencia, sino una conversación científica con los médicos sería lo que tendría lugar a fin de poner en lo que resulta de los análisis que le vienen pidiendo, dicho médicos.

Se presentaba una dificultad primera al practicar los análisis y era el definir cuando era la orina normal, pues en algunas localidades las cantidades en la normalidad son inferiores a los datos consignados por varios autores sobre todo en lo referente a los fosatos y uratos, cantidades de ácido fosfórico, sulfúrico y úrico y ello podría hacer pensar que se trata en algunos casos de fosaturia y ello induciría a error y por eso llamo sobre ello la atención.

Al tratar de disociar si o no hay glucosa una reacción rápida puede ser también errónea si no se dan todos los antecedentes de la procedencia de la orina pues la lactancia, el tomar ciertos medicamentos, el embarazo pueden dar reacción equivocada ya por ser la lactancia y no la glucosa ya por que el medicamento tomado pueda dar lugar a una reacción equivocada y esto obliga a que la reacción se verifique por tres procedimientos y recurrir además de las sustancias reductoras al polarímetro, etc.

Al médico al preguntar si hay glucosa le interesa igualmente si existen otras sustancias y conocer la causa para instituir un tratamiento racional para combatir la glucosa sino las causas productoras.

En los casos de diabetes de larga fecha sometida ya a tratamiento las sustancias que se solicitan y cuya investigación hay circunstancias en que se hace necesaria son: la acetona, el ácido oxibutírico (beta) ácido acetoacético y el amoniaco. Estudió el Sr. Gamundi la génesis de todas estas sustancias y detalló la importancia que se concede hoy a conocer la cantidad de amoniaco porque, recordo, representante de una manera sintética el verdadero estado de la enfermedad, citó varios casos de curación debidas al conocimiento de este dato y llamó la atención, y esto honra a los médicos de la localidad de que conocido este dato y sabido el resultado del glucón determinado por los coeficientes comparativos, con otros exámenes anteriores, de asimilación de los hidratos de carbono se pueda estatuir el tratamiento curacional.

Se extendió en varias consideraciones sobre análisis de la orina y citó un caso en que el análisis revelaba una cantidad enorme de glucón 150 gramos por litro cuyo caso era debido, a

un traumatismo y por lo tanto era de suponer que era debido al trastorno de los centros nerviosos y que sometida a régimen y tratamiento adecuado ró rápidamente.

Terminó el disertante manifestando que del análisis de la orina se podía deducir un pronóstico algo aproximado si no se trataba de orina glucosurica pero que en los glucosúricos no podía pronosticarse con tanta exactitud porque si bien para algunos autores son signos de gravedad pronóstica algunas sustancias contenidas en la orina de los diabéticos se han visto casos en que a pesar de presentar la orina dichas sustancias merced al tratamiento empleado por los médicos estos han obtenido tan buen resultado que los enfermos poseen si bien no curados notablemente mejorados.

Abierta discusión tomaron la palabra el Dr. Pi y Suñer para dilucidar algunos conceptos analíticos y medianamente algunas explicaciones aclaratorias, y los señores Riera y Oliver el primero dando algunos detalles del caso citado por el señor Gamundi y el último para consignar algunas conclusiones sobre el tratamiento de la diabetes y de las complicaciones que algunas veces compromete la vida y con esto se dió por terminado el acto.

De Teatros

Mañana tendrá lugar el primero de los dos conciertos que ha de dar en este coliseo la notable pianista Para Lago. El programa de ambos conciertos es como sigue:

- Domingo 23 Primera parte: Concierto en re menor. W. F. Bach; Moderato; Fuga; Largo; Allegro. Op. 5. Brahms. Segunda parte: Carnaval op. 9. Schumann. Tercera parte: Jardin sous la pluie. Debussy; Arabesco. Los requiebros (de Goyescas). Granados; El Puerto. Albaniz.

- Lunes 24 Primera parte: Toccata, en re menor. J. S. Bach; Sonata op. 110. Beethoven; Moderato cantabile; Allegro molto; Adagio ma non troppo; Allegro, final. Segunda parte: Preludio Coral y Fuga. Cesar Frank. Tercera parte: Romanza, en fa sostenido. Schumann; Novelette, en re. Schubert; Momento musical; Dos preludios; Chopin; Valse; Rapsodia, en sol menor. Brahms.

Piano gran cola Chassaing Freres. Como se ve ambos programas son extremo selectos y ellos acreditada ya por sí a la joven y notable artista. Podemos asegurar que la concurrencia que asistirá al Principal mañana y el lunes será numerosísima.

Lirico Esta noche a las ocho y media en punto tendrá lugar el debut de la compañía de zarzuela que dirige el primer actor Ricardo Güsl. Como ya dijimos el cartel lo forman El Principe bohemio, estreno de La estrella de Olympia, y El amigo Melquíades. Las tres obras serán presentadas con decorado nuevo construido expreso para este teatro.

Para mañana domingo a las cuatro y media de la tarde se anuncia un escogido programa, y a las ocho y media de la noche, reprise de Los hombres alegres, estreno de la zarzuela del maestro Millán La famosa, y La Estrella de Olympia. El lunes por la noche se estrenará la obra de gran éxito en dos actos de Carlos Arniches, La casa de Quirós.

Balear Para esta noche se anuncia el debut del transformista Donnini, ya conocido de nuestro público por haber trabajado anteriormente en el Teatro Lirico, y de la cantante La Tirana. Costará 1'10 ptas. la butaca y 30 cts. la entrada general.

GACETILLAS

Invitación.—El Presidente del Circulo de Bellas Artes ha tenido la atención de invitarnos a la inauguración de la «Exposición Cerdá» que tendrá lugar el día 23 de los corrientes, a las 6 y media de la tarde. Robo.—En la Inspección de Vigilancia se ha presentado un caballero dando cuenta de que le habían robado una cartera de bolsillo conteniendo 50 pesetas. Se hacen pesquisas para detener al autor del robo.

Reunión.—El próximo lunes se reunirá en Junta general la «Juventud Maurista» de esta ciudad. Robo.—En las inmediaciones de la Plaza de las Enramadas a un individuo le fué robada una cartera que contenía 250 pesetas. Suscripción.—Para las familias de los naufragos del vapor Principe de Asturias: Pesetas. Suma anterior. 740 Sociedad Crédito Balear. 50 « La Marítima Terrestre. 25 « La Isla Marítima. 300 Total, pesetas. 1.115 (Continuará).

Asistencia Palmesana.—Para las próximas fiestas, tiene organizadas la junta de festejos de esta sociedad dos veladas literarias musicales en los salones de la misma. La primera se celebrará el domingo 23 empezando a las 9 de la noche y la segunda el lunes, segunda fiesta a la misma hora. En la del domingo tomarán parte los jóvenes aficionados al bell canto don Jaime Payeras y don Luis Vadell acompañados al piano por el profesor señor Oliver.

Las veladas terminarán con varios bailes por la experta orquesta que dirige el Sr. Canals. Donativos.—El señor Gobernador ha donado cincuenta pesetas al Reverendo P. Casulleras para que pueda aplicarlas al sostenimiento de las Escuelas sistema Montessori que dirige.

Campaña.—Siguen cumpliéndose las órdenes que tiene dadas el Sr. Gobernador para evitar la prostitución clandestina y que se ejerza la mendicidad. Los dentíficos noveles no pueden acreditar sus resultados en la conservación de la dentadura, pues esto sólo lo tiene demostrado, en el transcurso de tres generaciones, el incomparable «Licor del Polo».

En unos exámenes. Catedrático. ¿Sabe V. cuál es el remedio más indicado para combatir el reuma, gota, cistitis, areñillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias y demás manifestaciones artríticas? Alumno. La «Piperazina Dr. Grau». Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Color sano lo da el Serobiol. Es un excelente eliminador del mercurio y completa la acción de aqual. POR TELEGRAFO Desde Barcelona El Viernes Santo.—Pequeños incidentes Barcelona 22 (3 m.) Transcurrió el Viernes Santo, presentando Barcelona el aspecto propio de la solemnidad del día. Las funciones religiosas celebradas en todos los templos resultaron solemnes, viéndose las calles concurridísimas. Este año se ha prodigado mucho más que en los anteriores la clásica mantilla. Después de mediodía el paseo de Gracia se vió muy animado.

De cinco a seis de la mañana salieron de la mayor parte de las Iglesias las procesiones del Via Crucis, figurando en todas ellas gran número de acompañantes, especialmente mujeres. En alguna subaban estos dos o tres millares. De trecho en trecho se detendían las comitivas, entonándose los cánticos del Via Crucis. En todas ellas era llevada la imagen del Crucificado. Al pasar la procesión de la parroquia de la Concepción por la calle del Bruch, un tranvía estuvo a punto de cortarla por resistirse el conductor a para el vehículo. Un grupo de jóvenes del requeté la emprendió a pedradas contra el coche, rompiéndole los cristales y obligándole a parar. Los agentes de la autoridad evitaron que la cosa pasara a mayores. Otro incidente ocurrió a la una de la tarde en la calle de Fernando. Como el tránsito rodado no se había prohibido, por acuerdo municipal, es decir, por los votos de los radicales, en toda la mañana y en el día anterior no se había interrumpido el tránsito de los ómnibus de La Catalana. Pero a la hora en que los fieles salían de las funciones religiosas y el tránsito de gente era numeroso en dicha calle, la guardia municipal cuidaba de que no pasaran por ella los carros de industria.

Al pasar un ómnibus de dicha compañía, un numeroso grupo de jóvenes protestó, impidiéndole circular. Entoncez acertó a pasar en automóvil el Alcalde, marqués de Olérdola y se le acercó el grupo para protestar. Entoncez una parte del público aplaudió mientras otros hacían manifestaciones de desagrado. El Alcalde dió orden a los guardias para que continuara la circulación toda vez que no estaba prohibida y ya era la una de la tarde.

Por haberse distinguido de un modo especial por el modo violento de efectuar la protesta, fueron detenidos en

el primer momento siete jóvenes, de los cuales oficiales del Ejército, que vestían de paisano, luego de identificar su personalidad en la Jefatura de Policía fueron puestos en libertad. De allí marcharon a la Delegación de policía del distrito para formular una denuncia contra la compañía de ómnibus. Por la tarde en la Catedral se asomó gran concurrencia para adorar al Santo Cristo de Lepanto, pero no hubo los desmayos y escándalo de alguno de los años anteriores, por haber dispuesto el Cabildo que se colocara la imagen a distancia, colocándola en el altar mayor.

El indulto de «La Blanca». El Gobernador ha recibido un telegrama del Jefe Superior de Palacio comunicándole que S. M. el Rey, en el acto de la adoración de la Cruz ha indultado a Nieves Domingo, condenada por el doble crimen de la calle de San Ramón. La noticia ha causado aquí buena impresión, por librar a Barcelona del triste espectáculo de la ejecución de la sentencia.

El «match. Johnson-Kravan.—No habrá sangre. El Gobernador no ha autorizado el match de boxeo anunciado para el domingo en la plaza de toros Monumental y ha obligado a la empresa a firmar un acto comprometiéndose a que este espectáculo consista solamente en la exhibición de los luchadores. Estos han visitado al Gobernador, pero este se ha mostrado inflexible. El caso de que la empresa intentara se efectuara el match en la forma anunciada suspendería el espectáculo, pues no quiere hemorragias, ni por las narices.

De modo que los que se proponían ver como los dos luchadores se hacían «pupa» se llevarán un desengaño, pues la lucha no pasará de una simulación. Los presos por las huelgas. En la calle de Santa Ageda se celebró un mitin por la libertad de los presos por la huelga. No hubo incidentes, aunque sí ataques durísimos contra las autoridades. Los presos por la huelga son actualmente diez pero como los hay procesados por homicidio, homicidio frustrado, lesiones graves atentado y otros delitos de alguna importancia, no es posible poner en libertad.

Nuevo misterio.—Un corsoario alemán se acercó a la playa.—Embarque de dos personas Barcelona 22 (5 m.) Barcelona.—Ayer se comentó mucho un suceso que se supone ocurrido en la noche del Jueves Santo en la playa de la ribera izquierda del río Besós, frente a la Central eléctrica. Se afirmaba que un vapor de nacionalidad desconocida y al parecer armado con cañones, se había acercado a dicha playa, destacando un bote que atraído en la misma embarcando a dos personas y una vez a bordo, el buque se alejó con dirección ignorada. Diose que se trata de un submarino alemán que recogió a dos prestigiosas personalidades que fueron conducidas a la playa en automóvil. Anábase que el número del auto era el 1114 que había pertenecido al contratista de obras y exconcejal republicano D. Julio Mariel. Llamado éste por el Gobernador se desvaneció la suposición pues justificado que dicho número no corresponde a su auto desde hace dos años. Efectivamente, consultado el anuario automovilista se ha visto que el número corresponde a otro automovilista. Continúan las diligencias en averiguación de la verdad de lo ocurrido. OLIVER

Baños de la calle de los Huertos. Quedan abiertos al público a partir de hoy, los servicios de este antiguo y acreditado establecimiento. Instalaciones eléctricas. A umbrado y Timbres. EL AGUILA, Brossa—30

STOMALIX es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor. TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los trastornos digestivos, ya sean producidos por exceso de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimidas, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos. CURA el DOLOR del ESTÓMAGO. accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, marro de mar, distensión y cólica del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia. De venta en las principales farmacias del mundo y Berrano, 30, MADRID. Se vende por correo certificado a quien le pida.

POR TELEGRAFO

EL VIERNES SANTO

La Cara de Dios
Madrid 21 (2 t)
La romería de la Cara de Dios se ha celebrado igual que en anteriores años.

Oficios en Palacio
A las diez de la mañana se han celebrado los divinos oficios en Palacio a los cuales asistió toda la Corte.

Los indultos de pena de muerte
S. M. el Rey cambió las cintas de los expedientes de indulto que son las de los siguientes reos.

Nieves Domínguez Villar, de la Audiencia de Barcelona, condenada por robo y homicidio.

Juan Antonio Ruiz Gutiérrez, de la Audiencia de Burgos, condenado por asesinato.

Isidro Ramírez Morales, de la Audiencia de Córdoba, condenado por robo y doble homicidio.

José María Brás Ferrando, de la Audiencia de Gerona, condenado por violación, homicidio y asesinato.

Camilo Uradani Fernández, de la Audiencia de Pamplona, condenado por asesinato.

Bartolomé Ortinell, de la Audiencia de Tarragona, condenado por asesinato.

Juán Gil Rodríguez, Longinos García Gil, Alonso García de la Rosa, Rosa Juliá García y Remigio de la Rosa, todas de la Audiencia de Valladolid por homicidio y robo.

La familia Real, después de la ceremonia, ofreció las monedas de oro en el limosnero, con el vitul de costumbre.

A las once terminó la función religiosa.

En las Calatravas
S. M. el Rey, después de la Capilla de Palacio se trasladó a la iglesia de las Calatravas, asistiendo a la función religiosa que se celebró.

Procesión suspendida.—Mal tiempo
Madrid 21 (9 n.)
A causa de la inseguridad del tiempo se ha suspendido la procesión del Viernes Santo ha hecho que las iglesias se vieran atestadas.

Todos los monumentos fueron visitadísimos.

Al mediodía cayó un fuerte chaparrón. Esto hizo creer que el mal tiempo desluciría el día, pero después salió el sol, habiendo quedado una tarde agradable.

Se han visto más mantillas que ayer.

Las fiestas de Sevilla deslucidas
Sevilla.—Las procesiones han resultado deslucidas a causa del vendaval y la lluvia.

Salieron escasas cofradías.

Al regresar a San Jacinto la cofradía de los marineros de Triana cuando el paso estaba en la iglesia, algunos cofrades descontentos de no recorrer todas las calles, sacaron el paso y entre gran lluvia y fuerte huracán recorrieron las calles de la barriada de los toreros.

La política

Próxima modificación ministerial y combinación de cargos
Madrid 21 (9 n.)
Asegúrase que en breve se hará una modificación ministerial que traerá consigo una combinación de altos cargos.

Asegúrase que el señor Suárez Inclán irá al Ministerio de Hacienda, a pesar de haber ciertas discrepancias en el seno del Gobierno para que éste ocupe la cartera.

Estas discrepancias existen entre algunos ministros que representan los intereses de Castilla que son incompatibles con algunos ofrecimientos que ha hecho el señor Suárez Inclán a Cataluña.

A desempeñar el cargo de Gobernador de Barcelona irá nuevamente el señor Franco Rodríguez, violando a la Dirección de Correos don Bernar- do Sagasta, yendo a la Subsecretaría de Hacienda el Sr. Pérez Oliva.

También don Amós Salvador abandonará la cartera para ir al cargo de Presidente de la Comisión de Presupuestos del Senado, sustituyéndole en la cartera de Fomento el Sr. Gasset.

También se ha dicho que se ha ofrecido la cartera de Hacienda al señor Navarrete, el cual la rehusó por motivos de salud.

Conferencia telefónica
El señor conde de Romanones conferenció por teléfono esta tarde con el señor Alba preguntándole si había novedades.

El señor Alba le dijo que la tranquilidad es absoluta en Madrid y provincias.

Regreso de aspirantes a senadores
Madrid 22 (4 n.)
Anoche marcharon a sus respectivas provincias numerosos aspirantes a senadores.

Regreso del señor conde de Romanones
Anoche regresó el señor conde de Romanones después de haber pasado varios días en el campo.

Relaciones entrecruzadas
Madrid 22 (11 m.)
Según un periódico se han enfriado bastante las relaciones entre los señores García Prieto y Burrell, con motivo de las últimas elecciones.

El señor Alba le dijo que la tranquilidad es absoluta en Madrid y provincias.

cuestión de las candidaturas de senadores.
En todas las provincias se han orillado las dificultades que se ofrecían, con el triunfo de las candidaturas ministeriales.

Sólo se mantiene la lucha en León en donde los amigos del señor Merino presentan la candidatura completa frente a la ministerial.

Ecos varios

Las subsistencias
En el Ministerio de la Gobernación facilitaron la siguiente nota oficial recibida de Alicante:

«Se han reunido los trabajadores de transportes marítimos, los ferroviarios y los dependientes de comercio, abogando por la unión de los trabajadores.»

Protostaron de la carestía de las subsistencias.»

Mejorando
Madrid 12 (9 n.)
Continúa mejorando el señor Montero Villegas de la enfermedad que le aqueja.

Asamblea de maestros
La Asamblea de maestros aprobó la adición de las conclusiones en el sentido que las plazas de los profesores de colegios institutos nacionales de sordomudos y anormales, no se entreguen en modo alguno a las congregaciones religiosas, sino que se provean con maestros de las escuelas nacionales.

El domingo se celebrará la sesión de clausura.»

Es probable que reciba S. M. al Rey a los asambleístas.

El domingo los asambleístas se reunirán en fraternal banquete.

Edificio demolido.—Suceso inexplicable
Bilbao.—En Baracaldo ha sido demolido de una manera misteriosa el edificio destinado a cinematógrafo, instalado detrás de la plaza de Villalonga.

Al levantarse los vecinos quedaron sorprendidos ante la falta del edificio.

La opinión general es que 12 obreros llegaron con herramientas a media noche, demoliendo el tejado y las paredes y se llevaron la máquina de proyecciones.

Las autoridades no se explican lo sucedido.

En Marruecos
Madrid 22 (11 m.)
Cádiz.—Dicen de Tánger que los agitadores recorren el Rif, produciendo luchas intestinas.

En la región de Tazza se hace gran propaganda contra las tribus sometidas a los franceses.

En la zona de Tetuán reina tranquilidad.

Se anuncia la llegada de emisarios que vienen a someterse en vista de los éxitos del Raisuli.

Indultos
La Gaceta publica los indultos de Viernes Santo.

La guerra europea

La lucha en la Mesopotamia
Madrid 21 (2 t)
Londres.—Noticias de Mesopotamia dicen:

En los combates del día 16 al 17 de la derecha del Tigris cogimos dos cañones, 5 ametralladoras e hicimos 138 prisioneros.

Lucha entre alemanes e ingleses
Londres.—Los alemanes, después de un bombardeo inusitado nos atacaron en los alrededores de Loreo logrando penetrar en nuestras líneas, de donde les rechazamos, excepto de San Eloy, en donde tomaron algunos cráteres de minas y de la carretera de Langemark en donde poseen trincheras.

Sobre el reclutamiento
Londres.—Una nota oficial dice que el gabinete ha llegado a un acuerdo en la cuestión del reclutamiento.

La fórmula tomada, concuerda las diversas opiniones.

El Gobierno, el martes lo comunicará al parlamento en donde expondrá las cifras en que se ha basado.

El acuerdo del gabinete no se publicará para evitar que lo conozca el enemigo.

Explosión en una fábrica de granadas.—Muertos y heridos.
Madrid 21 (9 n.)
Burdeos.—En la fábrica de granadas Thevenot se produjo esta mañana una horrible explosión, quedando los edificios y polvorines destruidos.

Resultaron 20 muertos y algunos heridos.

Expulsión de los alemanes
Lisboa.—Se ha publicado un Decreto por el cual se expulsa del territorio portugués a todos los alemanes de ambos sexos, los cuales abandonarán Portugal en un plazo de cinco días, provistos de pasaportes.

Los individuos que se encuentren en estado de prestar servicio serán internados en el campo de concentración.

Apoyo absoluto a Wilson
New York.—El Parlamento ha aprobado una moción de los republicanos dando apoyo absoluto a Mr. Wilson, en la cuestión alemana y han ofrecido aprobar con toda clase de garantías todos los recursos que necesite el Estado para sostener el honor del país.

Los ataques en Mesopotamia
Madrid 22 (4 m.)
Londres.—Los detalles oficiales de los combates habidos en Mesopotamia el día 17 y 18, son que el enemigo atacó con cien mil hombres en formaciones compacías sufriendo un considerable número de bajas, que se calculan en tres mil muertos.

Las pérdidas totales inglesas son mucho menores que las de los turcos.

En una extensión de 500 metros nos dejaron 1 500 cadáveres.

Llegada de supervivientes de un naufragio.
Londres.—El vapor inglés Sterling ha traído 36 supervivientes del vapor holandés Lodewijk Vanuusan que fué hundido el día 20.

Los restantes tripulantes hasta 45 se ahogaron.

Bombardeo de los campamentos alemanes.
Salónica.—Anoche 17 aviones franceses bombardearon los campamentos alemanes de Négotio, Podgoritza y Padagasi, los cuarteles de Guevneli y el cobertizo de aviación de la estación de Strumitza.

Casi todas las granadas hicieron blanco.

Discurso de M. Briand
Madrid 22 (11 m.)
París.—En la sesión de hoy de la Cámara se esperaba con interés que M. Briand discursara sobre el conjunto de la situación y que se hablara ante la Comisión de Negocios Extranjeros sobre el acuerdo del convenio entre Alemania y Rumania.

El peligro no ha desaparecido
La Haya.—En la sesión de las Cámaras preguntaron varias diputadas si era posible dar a los soldados permisos para las fiestas de Pascuas. Contestó el Gobierno que el peligro que se temía no ha desaparecido aun por lo cual es imposible dar licencias. Al contrario precisaría seguramente redoblar las medidas adoptadas.

Comisión francesa
París.—En breve marchará una comisión francesa para Bakarest.

Promesas de Alemania
Madrid 22 (11 m.)
Asegura el Evening News que el Embajador alemán en Washington ha recibido instrucciones de Berlín autorizándole para dar seguridades al Gobierno de los Estados Unidos y la promesa formal de que no será torpedeado ningún buque con pasajeros sin previo aviso.

Los Estados Unidos toman precauciones
París.—De New York dicen que en previsión de una ruptura de relaciones con Alemania, el Ministerio de la Guerra se incautará inmediatamente de todos los puestos radiográficos.

El Gobierno vigila ya estrechamente los depósitos de reserva asegurando la distribución de agua, pues los documentos que posee la policía contienen instrucciones para la destrucción que se daba a ciertos agentes.

También se han encontrado papeles que tratan del sequestrado de los depósitos de armen y tiendas de armeros para proveerlos rápidamente a los 250 mil alemanes que se supone vienen en New York.

La lucha en la Mesopotamia
Madrid 22 (11 m.)
Londres.—El «War Office» comunica que en los combates de la Mesopotamia los días 17 y 18 los turcos en densas formaciones penetraron en parte del frente inglés, a pesar de sufrir pérdidas tremendas, pues se han encontrado unos 1500 cadáveres.

La mayoría de ataques los dirigen oficiales alemanes, pues de ellos se han encontrado varios cadáveres.

El enemigo debió creer que, debido a las inundaciones los puestos ingleses estaban aislados.

El 18 hubo reconocimientos de aeroplanos.

Las inundaciones se extienden. El nivel del Tigris es altísimo.

La guerra en el mar
Vapor inglés hundido
Madrid 21 (2 t)
Londres.—Un telegrama oficial dice que el vapor inglés Cairnuzova ha sido hundido por un submarino alemán en las cercanías de Sub-tot.

La tripulación fué salvada.

Tropas rusas en Marsella
Desembarco
Madrid 21 (2 t)
Marsella.—Los rusos después de un desembarco ordenadísimo marcharon al campamento de Mirabau situado en los arrabales de Marsella.

El gentío acclamaba a dichas tropas, lanzando flores y palomas.

Se ha obsequiado a la oficialidad con un lunch asistiendo el comandante de la Región, las autoridades francesas y representación de las Legaciones inglesas, serbia y belga.

El Comandante de la Región discursó en el sentido de que dichos actos sirvan para estrechar más los lazos de la alianza y continuar con la misma energía la lucha.

Contestó el General ruso agradeciendo el obsequio y las frases de elogio para Rusia.

A los soldados se les leyó una alocución del general Joffre.

La prosa y la llegada de las tropas rusas
Madrid 21 (9 n.)
París.—Todos los periódicos de la tarde saludan la llegada de los rusos a Francia.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

Table with 7 columns of numbers, likely a lottery or prize list.

El abaratamiento del papel

Ginebra.—El Gobierno alemán ha creado la Dirección de la Prensa la cual se ocupará del abaratamiento del papel y de las trincheras.

Se prohíbe la creación de periódicos y revistas.

La muerte del general Villa
Washington.—Las autoridades yanquis no pueden confirmar la muerte del general Villa porque no le perteneció el cadáver que ha sido exhumado en San Francisco de Oroya.

Cajero asaltado y robado
Petrogrado.—El cajero de las fábricas de Parviaynen, que llevaba 40 mil rublos para pagar los jornales de los obreros fué asaltado por tres bandos armados, los cuales le mataron huyendo después con el dinero.

Los bandidos fueron perseguidos por la policía.

Los soldados mataron a dos de estos.

Los ladrones se hicieron fuertes en una casa, la cual hubo que sitiar, haciéndose fuerte tiroteo.

Varios soldados y gendarmes resultaron heridos.

Se ha ordenado se incendiara la casa.

Los bandidos se suicidaron.

Pésame a la Cruz Roja rusa
Petrogrado.—La Cruz Roja ha dirigido el pésame a la Cruz Roja rusa por el hundimiento del Portugal.

Mariscal fallecido
Amsterdam.—Un despacho oficial de Berlín dice que el día 19 de abril falleció en Turquía el mariscal alemán Von der Goltz, a consecuencia de fiebre en el cerebro y espina dorsal.

Artistas a Varsovia
Ginebra.—En mayo irán a Varsovia los artistas del Teatro Imperial de Berlín, llevando consigo obras de los repertorios francés e inglés.

Viaje del Rey a Andalucía
S. M. el Rey a las 10 y cuarto, en tren especial saldrá para Moratalla.

Le acompaña su esposa la Reina Victoria, los infantes Doña Beatriz y D. Alfonso, la Duquesa de San Carlos, el Duque de Santo Mauro y otros.

Estarán de regreso el día 30.

Desde Moratalla irán a Sevilla varias veces para ver la feria, las corridas de toros y las carreras de caballos.

Varias familias aristocráticas sevillanas organizan una fiesta en honor de los Reyes.

Nuevos ataques a Verdun

Madrid 18 (2 t)
París.—Después de un ataque en el flanco de Esparges llevado a cabo por los alemanes, según esperábamos, estos han vuelto a los ataques frontales, mientras desarrollábamos la contraofensiva.

Nuestras tropas lograron recuperar las líneas del Sur del pueblo y fuerte de Duamont, retrocediendo el adversario paulatinamente.

Anteanoche, después de un horrible bombardeo nos atacó la infantería en un frente de dos kilómetros. Al principio fueron los alemanes algunas ventajas, poniendo el pie en nuestras líneas, pero en la madrugada les desalojamos de ellas y llegamos hasta sus trincheras rescatando los prisioneros y todo el material.

Al Oeste del Mosa también recuperamos algunos elementos que en Hombre Muerto habíamos tenido que ceder el día 10 del actual.

Poseemos aun las pendientes de la loma 295 a pesar del bombardeo tremendo que se hace constantemente.

Debido a otro golpe de mano ocupamos las trincheras de límite del bosque de Kametes.

Ayer continuó el bombardeo por el enemigo de todo el frente del Mosa.

FABRA

AVISO

La fábrica de gaseosas y refrescos La Tropical S. A. ha sido la única que desde el mes de agosto último hasta principios del corriente mes se ha dedicado a la fabricación y venta del producto conocido con el nombre de Ninón Tropical, haciendo no pocos sacrificios y propaganda para dar a conocer dicha bebida.

El 14 de Diciembre presentaron los propietarios de dicha fábrica la solicitud para el registro del nombre de Ninón, solicitud que fué admitida y publicada en el Boletín con el número 27 784, y esperando como era natural, se concediera de un momento a otro la propiedad de registro del indicado nombre, iban revisando los boletines sucesivos, viendo en el del presente mes, que se había anticipado a pedir la sociedad El Gremio para distinguir sus elaboraciones.

En vista de ello, y para evitar que nuestros productos que ya existían muy superiores, puedan confundirse con los de aquella Sociedad, hemos acordado conveniente cambiar el nombre por el de Atillo la bebida que hasta la fecha veníamos bajo la denominación de Ninón Tropical.

Hemos solicitado ya el registro del nombre Atillo nombre precisamente del ingenio único que fabrica los extractos que usamos para la fabricación de esta bebida de los cuales tenemos la exclusiva desde el año de 1898.

Nuestro delicioso refresco es además un estomacal insuperable y por estas causas ha adquirido sin duda en tan corto tiempo la fama de que goza.

Las personas que deseen tomar en lo sucesivo lo que se llamaba Ninón deben pedir Atillo Tropical que es el sucesor.

SE NECESITAN muchachos para repartir artículos novedad. Informes, Heredero 5, Son Español.

AUTOMOVIL

Se vende una a toda prueba, todo equipado, en muy buen estado. Informes, Centro de Anuncios.

Últimas noticias

Servicio suspendido
Madrid 22 (2 t.)
La compañía de vapores holandeses que llevaba el correo de Alemania, Austria y Turquía desde Vigo ha suspendido el servicio.

La Dirección de Correos trabaja activamente para conseguir que se encarguen del transporte de la correspondencia otros barcos neutrales a fin de que no quedemos incomunicados con los imperios centrales.

Embarque de alemanes
Lisboa.—Ha comenzado el embarque de los alemanes que residían aquí y que han de ser internados en la metrópoli.

**Grandes
Almacenes**

S. JOSE

RECIBIDAS LAS NOVEDADES

PARA

Primavera y Verano

**Glaces = Chermeuses = Crespones = Filetes = Tafetanes
Bordados = Brocateles = Etaminas = Gasas = Crepolin
Voiles = Velardinas = Estampados = Tornasol**

**Sastrería, Camisería, Mercería, Lencería
Pañuelos, Objetos para viaje**

A pesar de las actuales circunstancias que estamos atravesando y debido a las grandes existencias, se liquidarán a precios baratísimos

NOTA:

DEPOSITO DE CALZADO

== para Señoras, Caballeros y Niños ==

A precios de Fábrica.

Confección a mano.